

上条

報告

第81号

平成28年2月

甲州市教育委員会

☎32 - 5076

重要伝統的建造物群保存地区 選定報告会を開催しました

一月十九日に重伝建の選定報告会を行いました。当日は、山梨県知事代理として山梨県教育長をはじめ多数のご来賓の皆様、地元の皆様、関係各位にご出席をいただきました。

報告会では、田辺市長の挨拶、来賓のご祝辞、選定までの経過報告を行い、工学院大学の後藤治先生より「伝建制度と市民の関わり方」と題した基調講演を行っていただきました。山梨県教育長よりいただいたご祝辞のなかで、「上条の重伝建選定は、県としても非常に喜ばしいニュースでした。今後の保存と整備に県としても積極的に応援します」とのお言葉をいただきました。大変誇らしく、心強い想いがしました。

重伝建の選定は、皆様のご理解とご協力があってこそのものであり、改めて深く御礼申し上げます。

百年・二百年先へこの風景を残すために。

雪の上条 一月十七日の降雪の後
(写真：野口雅美氏撮影)



甲州市塩山下小田原 上条

重要伝統的建造物群保存地区 選定報告会

日時 平成二十八年一月十九日(火)

午後三時より

場所 神金パブリックセンター

来賓 山梨県教育委員会 教育長 阿部邦彦様 (山梨県知事代理)

甲州市議会 議長 中村勝彦様

甲州市議会 教育民生常任委員長 高畑一幸様

東山梨消防本部 次長 前嶋隆様

日下部警察署 生活安全課長 古屋正幸様

山梨県学術文化財課 課長 小澤祐樹様

出席者 甲州市長 田辺篤・甲州市副市長 雨宮英司・

甲州市教育委員会 教育長 保坂一仁・甲州市教育委員会 教育委員 甲州市議会 議員・伝建地区保存審議会及び文化財審議会 委員の方々・日本ナショナルトラスト・下

小田原区長 竹内茂雄様・下小田原区 各組

長・神金分団分団長 新田哲也様・上条組の

皆様

写真 報告会の様子



写真 報告会の様子

【後藤治先生による基調講演】



写真 後藤先生による基調講演の様子

演題

「伝建制度と市民との関わり方」〜国の選定を
これからの地域のために活かしていくには〜

講演のなかで、地域を訪れる人たちは何を求めて来るのか、とのお話がありました。「地元の人との会話」や「ここでしかできない体験」を求めて来るのだそうです。そのなかで特に、「地域の食」はポイントになるそうです。「地域の食」とは…？食卓やお茶の時間に普段からテーブルに並ぶものでもありませんが、皆様の「日常や普段みる風景」が、「来訪者」にとっては「特別」なことで、地域の日常に感動するのだそうです。四季折々の風景や年中行事、季節ごとの食などは、その地域に何度も足を運びたくなる地域の魅力のひとつです。

上条の皆様が現在まで受け継いできたものを見直してみませんか。魅力ある上条を多くの方に知っていただきたいと改めて思いました。

【上条の道祖神祭り】

神金の各地区でつくるオコヤは、建物の形状をしたものが多く、そのなかでも上条のオコヤは手が込んでおり、ひときわ立派です。昨年に引き続き今年も上条のオコヤカケとどんど焼きを見学させていただきました。

今年も、一月九日にオコヤカケと新年会を行い、十四日にどんど焼きを行う日程でした。オコヤのすばらしさに感動すると同時に連携の取れた製作風景に上条の団結力をここでも感じました。

オコヤカケの行程



【第五回上条集落見学会】
一月十一日（月・祝）に開催しました。当日は、市内外より四十二名のご参加をいただき上条集落を

散策していただきました。今回の見学会では、この時期にしか見られないオコヤが目玉で、参加者からは、「どんど焼きで焼いてしまうのがもったいないですね」との声も聞かれ、立派なオコヤの姿に感動している様子も見受けられました。また、組長様にご用意してくれた温かいお茶やコンニャク、まゆ玉ドーナツにはみんな大喜び！アツという間に無くなってしまいました。福蔵院でも清雲住職の解説付きで特別に本堂内をご案内していただきました。皆様の温かいおもてなしにありがたく、心も温かくなるようでした。



写真 見学会の様子

【お知らせコーナー】

第六回上条集落見学会

日時 三月二十七日（日）

午前十時～正午

集合場所 福蔵院駐車場集合

参加費 無料

申込み 文化財課まで（☎三三一五〇七六）